

ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

REORGANIZADO EL COMITE DE ENLACE DE ALAJUELA

El domingo próximo pasado fué reorganizado el Secretariado del Comité Sindical de Enlace de Alajuela, quedando integrado en la siguiente forma: Secretario Gral., Emilio León; Srío. de Finanzas, Germán Alfaro; Srío. de Actas, Odellín Fallas; Srío. de Pro-

ganda, Ulises Morales; Fiscal, Fausto Porras. Desde el lunes, y de acuerdo con las resoluciones adoptadas en la misma reunión, el c. León, Srío. Gral. del Comité, comenzará a trabajar como funcionario en toda la provincia de Alajuela.

MITIN SINDICAL en Alajuela el próximo martes

Para el martes está convocado un Mitin Sindical en la ciudad de Alajuela. El objetivo del mitin es, en primer lugar, plantear al campaña de Defensa de las Garantías Sociales, y además informar del

trabajo del Comité Sindical de Enlace y plantear otros problemas de organización del movimiento obrero alajuelense. En este mitin hablarán los cc. Rodolfo Guzmán y Víctor Cordero.

SALARIOS DE HAMBRE EN ALAJUELA

El Comité Sindical de Enlace de Alajuela investigará las condiciones de trabajo de las fábricas de refrescos de Alajuela, donde según informa

ciones recibidas, se paga a las trabajadoras salarios de diez céntimos la hora por jornadas de trabajo de nueve horas diarias.

La CAIDA de Claudio Cortés y el Sindicato de Ferrocarrileros

Claudio Cortés ha caído de su puesto en el Ferrocarril al Pacífico. El hecho, que ha sido acogido muy bien en todos los círculos, tiene el especial beneplácito de los trabajadores organizados, por haberse caracterizado este individuo, durante su permanencia en la Administración del Ferrocarril, como uno de los peores enemigos del movimiento obrero. Claudio Cortés, quien hipócritamente aparentó aprobar las "Garantías Sociales", se impuso la tarea, que realizó en parte, de destruir el sindicato de ferrocarrileros del Ferrocarril Eléctrico. Para sustituirlo y guardar las apariencias, creo un remedo de sindicato que es lo que ahora existe. Sin embargo, con la presencia de don Próspero

Guardia en la Administración, los líderes obreros esperan que el Sindicato ha de cobrar vida. La caída de Claudio Cortés reviste además el carácter de un hecho positivo para el actual Gobierno, por haber sido este funcionario uno de sus grandes lunares. Era realmente incompatible la presencia de un alto funcionario-filofascista en un gobierno que ha decretado el estado de guerra contra el Eje. Por otra parte, la conducta de este individuo, en lo que a la política nacional se refiere, ha sido también asquerosa. Celebramos, pues, como un triunfo de la democracia costarricense, la caída de este quinta-columnista solapado.

Actividades en Grecia

El domingo 14 de los corrientes se celebró una reunión de los miembros del Comité del Partido en Grecia, y a la que asistió un número regular de simpatizantes y militantes de aquella localidad, con la presencia de un representante del Comité Seccional. Tuvo por objeto dicha asamblea, explicar la línea política del Partido y estudiar la forma de aplicarla. Se tomaron los si-

guientes acuerdos: convocar a los militantes de la sección para el martes 16 con el objeto de ampliar el Comité de la Sección. Se acordó luego, seguir celebrando sesiones semanales los martes, a las siete de la noche, y por último, celebrar una asamblea de militantes el domingo 28 del corriente, para iniciar el trabajo de la Sección.

TELEGRAMAS a WALLACE

Señor Trinidad González y compañeros, Naranjo.

Agradezco sinceramente su telegrama de bienvenida a su bello país. Atentamente Henry A. Wallace, Vice-Presidente de los Estados Unidos de América.

Señor Henry A. Wallace San José.

La Célula Stanligrado del Partido Comunista de Naranjo saluda al gran demócrata Henry A. Wallace. (f) Trinidad González, Adrián Loria, Julio Corrales Ramón Pineda.

Forjando el Partido

MARTES 30 DE MARZO RECORRIDO de Células:

- Célula México: Marcial Torres y Manuel Moscoa.
- C. Coto Conde: H. González.
- C. Moscu: Luisa González.
- C. Timoshenko: Gmo. Fernández.
- C. Braña: Eduardo Mora.
- C. Herminio Alfaro: Faustino Carvajal.
- C. Amado Rojas: Agustín Rodríguez.
- C. Luján: Eduardo Mora.
- C. Stalin: Luisa González y

Faustino Carvajal. Cé Tibás: Agustín Rodríguez.

COMPANEROS militantes de las células y Comités: Antes de fin de mes deben Uds. avisar quiénes son los Delegados a la Conferencia del 4 de abril.

NOTA: Por acuerdo del Bureau Político, los militantes no delegados pueden asistir en calidad de oyentes.

Reorganizado el Comité del Sindicato de Trabajadores de la industria de refrescos

En asamblea general efectuada el miércoles próximo pasado fué reorganizado el Comité Central Ejecutivo del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Cerveza, Refrescos y Similares. El CCE, quedó integrado de la siguiente forma: Srío. Gral., Claudio Luis Sevilla; Srío. de Finanzas, Fernando Escorriola; Se-

cretario de Actas y Corresp., José Rodolfo Chinchilla; Srío. de Organización y Prop., José Antonio Porras; Srío. de Cultura y Deportes; Lesmes Coto; Fiscal, Rosario Madrigal; Prosecretarios: Gilberto Chinchilla; Ismael Lobo; Elizabeth de Fernández y Hernán Molina.

VA PARA OROTINA EL Presidente de la Unión Campesina

El Sindicato de Trabajadores Unidos de Orotina ha solicitado la visita del Presidente de la Unión Campesina, con el fin de iniciar los trabajos de organización en el campo. Muchos son los problemas

que los campesinos y los trabajadores Agrícolas de esa región tienen. El c. Arguedas ha ofrecido realizar una visita a los compañeros de Orotina con tal fin.

Represalias en Heredia contra el Sindicato Agrícola de la finca "La Esperanza"

Hemos sido informados de que recientemente han sido despedidos de sus trabajos varios trabajadores de la finca "La Esperanza", propiedad de la Sucesión de Julio Sánchez, por figurar como miembros del Sindicato agrícola del Cantón Central de Heredia. No sabemos si tales represalias obedecen a oficiosidad del

mandador de la hacienda o si a órdenes emanadas de los señores Sánchez. En el supuesto caso de que se tratara de lo primero, es de esperar que el atropello sea reparado. En el caso de que las medidas tomadas obedezcan a órdenes del patrón, queremos sentar nuestra más enérgica protesta.

Conflicto de despido en el Sindicato Agrícola de la Uruca

Ante el Comité Nacional Sindical de Enlace ha sido denunciado el conflicto de despido de trabajadores de una Finca de Pavas, de propiedad de Ernesto Rohmorser, afiliados todos al Sindicato Agrícola de La Uruca. El motivo del despido ha sido la partici-

pación de dichos trabajadores en el acto de masas realizado por los Sindicatos Obreros para recibir el señor Vice-Presidente de los Estados Unidos Mr. Wallace. El Comité Nacional inmediatamente ha intervenido para arreglar el conflicto.

Conflicto en Guacimal de Puntarenas en los trabajos de la carretera militar

Ante el Comité Nl. Sind. de Enlace fué denunciado también el conflicto surgido en Guacimal de Puntarenas, en los trabajos de la carretera militar. Los trabajadores pararon sus labores, en protesta

por el trato recibido del jefe de los trabajos y otras condiciones de trabajo. El señor Presidente de la República ha prometido su intervención para la solución del conflicto.

Reorganizado el Comité de Enlace de Turrialba

Las directivas sindicales de Turrialba se reunieron con el fin de reorganizar el Comité Sindical de Enlace local, en vista de la ausencia del c. Federico Picado que se trasladó a Limón. El Srío. del Comité quedó integrado de la siguiente forma: Srío. Gral., Rafael

Solis; Srío. de Finanzas., Gonzalo Coto; Srío. de Organización y Prop., Raúl Garbano; Srío. de Actas y Acuerdos, Alvaro Arias; Srío. de Correspondencia, Ismael Arias; Prosecretario, Francisco Barrantes.

Magno recibimiento a Wallace tributó el pueblo de Costa Rica

MAS DE 40.000 PERSONAS SE CONGREGARON Y DESFILARON A PESAR DEL SABOTAJE ORGANIZADO OR LA 5a. COLUMNA.

MILES Y MILES DE OBREROS Y CAMPESINOS PORTANDO CARTELES Y BANDERAS, DEMOSTRARON SU APOYO A LA POLITICA DE BUENA VECINDAD

de vivas a la democracia, a Roosevelt y a la política de Buena Vecindad. La bienvenida al ilustre huésped le fue dada por don Fernando Valverde, en nombre del Comité de Unificación de las Organizaciones Anti-totalitarias, y por el c. Rodolfo Guzmán, en nombre del Comité Sindical Nacional de Enlace. En este mismo número reproducimos el discurso del c. Guzmán. Inmediatamente después se inició el grandioso desfile que, recorriendo la Avenida Central, acompañó a Mr. Wallace hasta la Legación Americana.

Ha sido esta la manifestación de civismo más grandiosa que haya realizado el pueblo de Costa Rica. Más de 40 mil costarricenses aclamaron llenos de entusiasmo a Mr. Wallace, demostrando así su fe en las fuerzas progresistas de los Estados Unidos, en la política de Buen Vecino que propugna Roosevelt, y en el hombre —Mr. Wallace— que se ha manifestado abiertamente y en repetidas ocasiones porque al final de esta guerra se inicie la organización de un mundo nuevo, con más justicia, libertad bienestar para todos los pueblos de la tierra.

LA ORGANIZACION

Estuvo a cargo del Comité Organizador de los Festejos Pro-Wallace, integrado con representantes del Comité de Unificación de las Organizaciones Anti-totalitarias, del Comité Sindical Nacional de Enlace y del Partido Comunista, con sede en San José. En provincias se organizaron comités seccionales más o menos en la misma forma y dependientes del de la capital. Se quería que en los trenes que a la orden de ese Comité puso el Gobierno, se movilizaran los grupos organizados y los ciudadanos conscientes que de verdad querían participar en el desfile; no los quinta-columnistas, ni los atorrantes, ni aquellos irresponsables, que tanto abundan por cierto en todas partes y especialmente en los puertos, que pretenden aprovechar todo tren gratuito para venir a tomar unos tragos a la capital, o a visitar a "los parientes". Y por eso lucharon los organizadores en provincias.

EL SABOTAJE

Un trabajo de sabotaje, per

fectamente organizado, se llevó a cabo para deslucir el homenaje a Mr. Wallace. ¿Quién o quiénes dirigieron tal trabajo? No lo sabemos todavía. Se trató, sobre todo, de impedir la participación en el acto de las fuerzas populares, de las organizaciones obreras y campesinas en primer lugar. Hubo intentos de suprimir la manifestación popular y, fracasados éstos, de suprimir los discursos de salutación, para que no hablara el representante obrero. Gracias a las gestiones del Comité Organizador y al amplio espíritu democrático del señor Presidente de la República, tales maniobras fracasaron. Pero el sabotaje sí tuvo bastante éxito en cuanto a la movilización de la gente de provincias.

De Limón se habían ofrecido dos trenes. Sobre esa base trabajó el Comité Organizador. Las organizaciones obreras acordaron asistir en masa, con sus banderas y carteles; consiguieron de la Northern y de la United permiso para sus trabajadores y empleados; había un gran entusiasmo entre el verdadero pueblo limonense. Pero llegó el 17 y no se sabía nada en definitivo de los trenes y ya habían comenzado a circular los más contradictorios rumores, que salían, casi todos, de las propias oficinas de la Northern: "Que no habría tren", "que el Gobierno había ordenado uno, pero para el 19, con el objeto de

(Pasa a la pág. 4)...

Momentos en que don Fernando Valverde Vega, Presidente del Comité de Unificación de Organizaciones anti-totalitarias pronunciaba su discurso de salutación a Wallace.

